

Le sentiment d'appartenance est-il indépassable ?

Les êtres vivant ou plus particulièrement l'homme, au cours de leurs vie peuvent éprouve plusieurs sentiment. le terme de sentiment, signifie état d'esprit ou une émotion ressentie par un individu, tel que (l'amour, la joie, la tristesse, la colère...). Mais généralement au moins dans la vie nous avons éprouver un sentiment d'appartenance. Qui se traduit par le fait se sentir dépendant de quelqu'un ou d'un groupe. Mais cela, comme la plupart des sentiments à des effets secondaires. Car parfois il peut arriver qu'on soit trop dépendant de l'appartenance. Comme par exemple un esclave qui est dépendant de son maître, car on a perdu notre autonomie. Et on peut plus se débrouiller par soi-même. Aujourd'hui cela nous pousse à nous poser la question suivante :

Est-ce que l'homme peut-il surmonter le sentiment d'appartenance? Tout d'abord nous analyserons de quelle façon peut arriver un sentiment d'appartenance puis nous verrons comment obtenir son indépendance face à ce sentiment.

parfois au cours de sa vie l'être humain se livre lui-même à l'appartenance. Cela peut-être dû à plusieurs causes par exemple un contexte particulier ; ou à un état de faiblesse, qui peut pousser à aller chercher une communauté pour se sentir plus fort. Cela se manifeste aussi de nos jours notamment avec cette phrase « seul on avance vite, à deux on va plus loin » qui peut se traduire par tout seul on peut faire ce que l'on veut mais pour arriver à la réussite il faut appartenir à quelqu'un ou à une communauté.

Le sentiment d'appartenance peut aussi arriver par une volonté extérieure comme un effet de mode qui impose les gens à appartenir à quelque chose, et avec cela celui qui serait autonome sera vu comme exclu d'avance. Mais si le critère était l'autonomie, ceux qui seraient en communauté. suite à cela le sentiment d'appartenance peut être vu comme insurmontable, même lorsque les critères de mode disparaissent on peut rester incoscientement soumis à cela. Comme par exemple Simon Veil, qui après être revenue du camp d'Auschwitz Berklingo. Elle continue à dormir par terre, car elle se sent toujours appartenir à un sous-peuple, comme le répéter sans cesse la gestapo en camp de concentration.

Après toutes ces situations, on peut se demander comment obtenir son indépendance. parfois l'indépendance peut arriver de soi-même, comme une sorte d'indépendance naturelle. Comme par exemple, un enfant qui lorsqu'il est petit il appartenait à ses parents et il dépendait dans la majorité des cas d'eux. Mais une fois arrivé à l'âge adulte il peut s'émanciper du foyer familial. On peut expliquer cela par « l'homme quittera sa famille, et s'attachera à sa femme » Genèse. Dans ce genre de cas l'indépendance vient tout seul. Mais parfois pour sortir du sentiment d'appartenance, il faut faire en quelque sorte la critique de soi-même. Et trouver de quelle manière et où vient cette appartenance. Afin de pouvoir lutter contre cela et sortir de ce sentiment. Mais de ne pas arrêter brusquement, par exemple une personne qui fume pour pouvoir arrêter de fumer elle va devoir le faire petite à petit. De la même manière une personne qui appartient et qui se sent dépendant de quelque chose, pour pouvoir rompre cette dépendance va devoir arrêter petite à petit.

Nous avons vu que le sentiment d'appartenance peut arriver de différentes manières, soit de façon volontaire ou de façon totalement imposée. pour pouvoir répondre à la question Est-ce que l'homme peut surmonter le sentiment d'appartenance? Cela est possible mais reste très compliqué face à l'effet de mode.